

Jahresbericht 2019

Kunsttherapie-Netzwerk e.V.

Liebe Mitglieder,

am 21. April 2020 gibt es unser Kunsttherapie-Netzwerk bereits vier Jahre!

Im Folgenden die Aktivitäten und Themen unseres Vereins im Jahr 2019 in Stichpunkten zusammengefasst:

Was wir in 2019 bewegen konnten:

- Wir sind inzwischen **mehr als 70 Mitglieder**
- **TreffPunktKunstTherapie** – offenes Treffen, 3x in 2019, bereits 9x insgesamt
- **Seminartag** – 19. Oktober 2019 – Digital Natives - Chancen und Herausforderungen für die Kunsttherapie. Ein Workshop zur Erarbeitung neuer Ansätze in der kunsttherapeutischen Arbeit.
- **Netzwerkthemenabend** – 05. Juni 2019 „Internetabhängigkeit - klinische Behandlung und kunsttherapeutische Ansätze“, Psychosomatische Klinik Kloster Dießen
- **„Funkballons“** – ein kunsttherapeutisches Präventionsangebot für geflüchtete Schulkinder in der Erstaufnahmeeinrichtung „Funkkaserne“: Konzeption, Organisation, Fundraising und Durchführung im zweiten Jahr (beendet Corona-Virusbedingt 3 Wochen vor geplantem Projektende Anfang März 2020)
- Pilotprojekte **FARBALARM 4+** in drei Münchner Kitas (zum Projektzeitpunkt noch Arbeitstitel „Resilienz gestalten“)
- Zwei **Grundlagenschulungen „Resilienz gestalten“**
- Konzeptionelle Arbeit am Thema **„Kunsttherapie in der Prävention“**, aus dem heraus die Initiative FARBALARM entsteht
- **Namensfindung und Logoentwicklung** für unsere Initiative **FARBALARM**
- **Visuelle Kommunikation:** Start der Überarbeitung mit **Logoentwicklung** für unser **Netzwerk** – Zusammenarbeit mit Münchner Markenagentur
- Teilnahme an der **Messe der seelischen Gesundheit** mit einem eigenem Informationsstand, Gasteig München
- **Infoabend „Resilienz gestalten“** am 17.10.19 im Rahmen der Wochen der seelischen Gesundheit
- **Bewerbung und Nominierung bei Start Social** mit unserer Initiative **FARBALARM. Resilienz gestalten**. Coachingphase von November 2019-März 2020, Abschlussbericht: Entwicklung einer FARBALARM-Matrix, Fokussierung der Zielgruppen, interne Organisation, Entwicklung der FARBALARM-Story und einer ersten Website unter www.farbalarm.org
- **Teilnahme am Gesundheitstag** für Mitarbeiter im Deutschen Herzzentrum am 14.11.19 – **präventives kunsttherapeutisches Angebot** für die Mitarbeiter von 3 Intensivstationen
- Teilnahme am **Giving Tuesday** am 3.12. im Stadtparkassen-Kundenfoyer

- Teilnahme am **Netzwerk-Café des Referats für Bildung und Sport** der LHS München als Kooperationspartner FARBALARM 4+ Schwerpunkt Migration
- Pflege der **Internetseite**
- **4 Newsletter** + Sondernewsletter, Social media: Facebook
- **Buchhaltung und Finanzen**
- **Bearbeitung zahlreicher Anfragen** zu u.a. ambulanter Kunsttherapie, Fortbildungen, Vernetzungen, Kooperationen, Fundraising etc.
- Notwendige **Überarbeitung der Aufnahmeverordnung**
- **Vorstandssitzungen: 4**

Besonderer Dank für die Unterstützung und großes Engagement in 2019 an:

- An alle Vorstandsmitglieder und aktiven Mitgestalter für ihr Engagement, ihre Zeit und Kraft!
- Referenten des Netzwerkthemenabends Amelie v. Sperber und PD Dr. Bert te Wildt
- Hildegard Imping und Irmgard Maurer für ihr großes Engagement und ihre Flexibilität bei der Durchführung der FUNKBALLONS im zweiten Jahr
- Daniela Lechner für die Ideen, die großartige Organisation und Moderation unseres jährlichen Seminartages zusammen mit Amelie v. Sperber und Daniel Afscharian-Olszewski, Assistenzarzt Psychosomatische Klinik Kloster Dießen
- Nadine Vorster für die Konzeption und Umsetzung der Pilotprojekte FARBALARM 4+ und Durchführung der Grundlagenschulungen
- Irmgard Maurer für die zuverlässige Buchhaltung, ohne die nichts geht!
- Amelie v. Sperber, die zum September 2019 die Mitgliederverwaltung übernommen hat
- Nicole Tank für den Einsatz für unsere Visuelle Kommunikation sowohl für das Netzwerk als auch für die Initiative FARBALARM
- Unsere Kommunikationsagentur ID&Co, die ihr Know-How und ihre Arbeitsleistung für unser Design uns unentgeltlich zur Verfügung stellt
- An alle, die mit dabei waren an der Messe der seelischen Gesundheit, beim Giving Tuesday und im Netzwerk-Café des RBS.
- An das Team vom FARBALARM: Nadine Vorster, Nicole Tank, Peter Trocha, Tanja Holzmann

2019 war damit ein Jahr, das uns quantitativ und qualitativ hat wachsen lassen. Mit großem Zeiteinsatz und viel Engagement konnten wir mit der Initiative FARBALARM insbesondere unser strategisches Projekt „die Kunsttherapie in der Prävention seelischer Gesundheit zu etablieren“ ein großes Stück weiter bringen. Das ist ein Erfolg, den wir nur gemeinsam erreichen konnten.

Bei allen Mitgliedern möchte ich mich im Namen des gesamten Vorstands sehr herzlich für das Vertrauen bedanken, das Sie uns entgegengebracht haben. Dem Verein und der Vorstandschaft wünsche ich eine erfolgreiche Zukunft!

Im Namen des Vorstandsteams
Tanja Holzmann

Vorschau 2020

- Am 4. März haben wir den Coaching-Abschlussbericht für unsere Initiative „FARBALARM. Resilienz gestalten“ bei Start Social erfolgreich eingereicht und sind damit im Start Social Alumni Netzwerk aufgenommen.
- Vorzeitiges Ende (3 Wochen vor Projektende, Corona-bedingt) unseres Präventionsprojektes FUNKBALLONS in der Funkkaserne München
- *Mittwoch, 13. Mai 2020: Offizielle Mitgliederversammlung, Corona-bedingt erstmals Online via Zoom*
- Visuelle Kommunikation: Weiterarbeit u.a. am Thema Bildsprache: Vereinheitlichung der Kommunikation nach außen über alle Kommunikationsmaßnahmen hinweg: Überarbeitung der Internetseite www.kunsttherapie-netzwerk.de inkl. Therapeutenfinder
- Weiterentwicklung der farbalarm.org Website
- FARBALARM 10+ und FARBALARM 13+ FARBALARM 6+ Konzeption, Fundraising, Organisation und Umsetzung erster Workshops für Kinder und Jugendliche aus durch Krankheit belasteten Familien in Abstimmung mit Kooperationspartnern
- Netzwerkthemenabend 2020 – Termin Corona-bedingt im Herbst: Rezeptive Kunsttherapie: ein Abend in Zusammenarbeit mit dem Museumspädagogischen Zentrum München
- Seminartag 2020 am 14.11.20 im Seminarhaus Gronsdorf
- Fortsetzung TreffPunktKunstTherapie – Termine stets auf der Website, im Newsletter und auf Facebook
- Gründung einer kunsttherapeutischen Intervisionsgruppe, zentral in München, Initiatorin und Leitung: Nina Limbert, Netzwerkmitglied – alle aktuellen Infos und Termine auf der Website
- Ausbau der Kontakte zu relevanten strategischen Partnern für inhaltliches Arbeiten sowie zu öffentlichen Geldgebern und Stiftungen
- Wir suchen Unterstützung für die Buchhaltung (Aufwandsentschädigung, ca. 5 Stunden/Monat)
- Langfristig suchen wir Räumlichkeiten in München als zentrale Geschäftsstelle für den Verein – als mögliche physische Anlaufstelle und Ort zur Weiterentwicklung.